

Lycée CCI Gard

STRATÉGIE ERASMUS 2021 -2027

Dans son projet d'établissement, le Lycée CCI Gard confirme deux axes stratégiques prioritaires qui sont le lien école-entreprise et les Relations internationales avec la volonté de toujours favoriser l'évolution de ses actions grâce au soutien du programme Erasmus+ Education et Formation.

Le Lycée souhaite également élargir ses activités dans le cadre du programme ERASMUS+ Jeunesse et Sport et plus particulièrement dans l'initiative européenne Corps Européen de Solidarité (Volontariat, Projets de solidarités, Accueil de stagiaires, ...).

Pour permettre de développer sa stratégie à l'international avec le soutien du programme Erasmus, Le Lycée CCI Gard a mis en place les ressources nécessaires depuis 2000, avec la création d'un **Relais International**.

Celui-ci a démarré avec 20% d'un temps plein qui représente aujourd'hui un temps et demi et constitue un réel service, commun au Lycée Cci Gard et à l'école de commerce EGC Nîmes (création en 2016).

Le Relais International s'est enrichi depuis 2016 du travail de deux volontaires européens (initiative CES), différents chaque année, qui préparent les étudiants, les enseignants et le personnel à la mobilité européenne et internationale.

La Stratégie internationale du Lycée intègre systématiquement notre participation indispensable au programme Erasmus. Elle se décline en **4 objectifs** qui sont les suivants :

- **Améliorer les compétences des étudiants en langues étrangères :**
 - Mise en place d'ateliers de conversation au minimum en anglais et en espagnol, animés de manière hebdomadaire par nos volontaires européens,
 - Rencontres, témoignages, tables rondes (Entretiens CCI et Pôle Métropolitain Nîmes-Alès), forum (Co organisation du Forum Mobilité internationale à Nîmes pendant les Erasmus Days), réunissant chefs d'entreprise, étudiants, ex-étudiants Erasmus et enseignants pour montrer l'importance des langues pour une poursuite d'études et une intégration professionnelle choisie et évolutive
 - Immersion linguistique en pays anglophone financée par le Pôle Métropolitain Nîmes-Alès et les établissements d'enseignement supérieurs de Nîmes et d'Alès (groupe de travail international animé par le Pôle Métropolitain et composé de structures organisatrices comme La Maison de l'Europe de Nîmes, le Lycée CCI Gard, le Lycée St. Vincent de Paul/Nîmes, l'université de Nîmes, l'Ecole des Beaux-Arts de Nîmes)

- **Développer et intensifier les départs d'étudiants BTS et Bachelor (Bac+3) en mobilité et l'accueil d'étudiants européens et internationaux :**
 - Travail en consortium, quand cela est possible, sur les projets de mobilité Erasmus afin d'optimiser les bourses et de créer une dynamique au niveau des étudiants mais aussi des enseignants et des personnels en mutualisant les réunions d'information Erasmus, les ateliers de conversation et de coaching pour préparer les mobilités.

Notre participation aux programmes Erasmus Mobilité professionnelle et Enseignement supérieur nous permet de proposer aux entreprises partenaires européennes, différents jeunes avec des missions diverses à différent degré.

Le programme Erasmus est essentiel pour le développement des relations internationales au lycée et pour permettre la mobilité des étudiants puisque nous en avons environ 50% qui sont boursiers nationaux et qui ne partiraient pas sans aide financière de l'Europe.

Les mobilités mixtes représentent un nouveau concept au sein du programme Erasmus que nous souhaitons développer. Elles devraient nous permettre d'avoir plus d'étudiants, participant à l'expérience Erasmus, tout en donnant la possibilité aux enseignants, de construire avec les tuteurs d'entreprises européennes et avec leurs homologues universitaires, des partenariats pérennes, avec des contenus correspondant à la fois aux objectifs d'examen et aux réalités du monde du travail.

- Activation d'autres dispositifs de financement pour la mobilité (bourses régionales et financement OFAJ).
-
- **Développer et renforcer les partenariats qui participent au développement des mobilités et des projets européens et internationaux à destination de nos publics étudiants, enseignants et personnels**

- EN LOCAL :

- Poursuite de la collaboration avec la Maison de l'Europe de Nîmes pour marquer les différents temps européens : Journée des langues, Journée de l'Europe, diffusion des Kits Europe Directe à travers l'animation des volontaires européens dans les établissements tout au long de l'année
- Renforcement de la collaboration avec le Service de Jumelages de la ville de Nîmes qui nous met en relation avec ses contacts dans les différentes villes jumelées et nous invite lors de la venue de représentants européens et internationaux (partenariats mutualisés avec les villes de Preston, Cordoue et Fort Worth)
- Poursuite de la Co-animation du groupe de travail international mis en place par le Pôle Métropolitain Nîmes-Alès depuis 2016 avec la participation d'une douzaine d'établissements publics et privés d'enseignement supérieur (lycées, universités, école des Beaux-arts, Institut de Formation aux Soins Infirmiers, IUT, Maison de l'Europe de Nîmes, etc. ...) et Co organisation du Forum Mobilité Internationale à Nîmes dans le cadre des Erasmus Days et du projet d'Immersion linguistique à Bristol pour 25 étudiants du groupe.

- EN REGIONAL :

- Poursuite de la coopération avec le réseau Occitanie des acteurs de mobilité sur les projets Erasmus Education Formation et Erasmus Jeunesse et Sport (participation aux réunions et inscription sur la plateforme dédiée, EOLE Occitanie)

- Continuité dans notre participation au groupe de travail Erasmus enseignement supérieur, organisé par la DAREIC de Montpellier et qui rassemble les lycées régionaux publics et privés afin d'échanger sur les bonnes pratiques en matière de mobilités, les problématiques et permet de mutualiser des partenariats européens écoles et entreprises.
 - Maintien de notre collaboration avec le groupe de travail mis en place par le Rectorat de Montpellier, les inspecteurs et regroupant des établissements d'enseignement supérieur régionaux pour travailler sur le lien Ecole/Entreprise et la dimension européenne voire internationale (3 à 4 réunions annuelles et un séminaire thématique chaque année)
- EN EUROPE ET A L'INTERNATIONAL :
- Poursuivre et renforcer par une charte de partenariat Lycée/école supérieure et Lycée/entreprise (cf. exemple ci-joint), les coopérations avec les écoles supérieures, universités et les entreprises européennes et développer ceux à l'international pour répondre à une demande croissante des étudiants.
 - Développer des projets de coopération Erasmus avec des universités/écoles supérieures et des entreprises transnationales pour permettre un échange de bonnes pratiques, une ouverture pédagogique pour les enseignants et des opportunités d'études et d'emploi pour les jeunes.

Le Relais international s'appuiera également sur tous les outils mis à sa disposition par le programme Erasmus, pour développer et renforcer les partenariats : *Erasmus+ Project Results Platform, E-Twinning,...*

- **Développer la communication externe sur les projets européens et internationaux du Lycée**
 - Confier à nos volontaires européens avec la supervision de la coordinatrice du Relais International, la communication très régulière sur les réseaux sociaux, Facebook Lycée CCI Gard et LinkedIn Relais International des opportunités de mobilités, des projets européens et internationaux développés au sein du Lycée, les modalités d'inscription, les résultats, témoignages et impacts sur les participants. Cette communication respectera avant tous les principes énoncés dans le programme Erasmus, tels que ceux sur la non-discrimination.
 - Mettre en avant les labels de qualité obtenus par le Lycée CCI Gard : Charte Erasmus, label académique EUROSCOL qui inscrit l'établissement dans une dynamique européenne, par le portage et la participation à des projets et par la construction de parcours européens dans la perspective de la création d'un Espace européen de l'éducation.